

PRESSEMITTEILUNG vom 16.09.2022

29. Landesverbandsversammlung des Landesfeuerwehrverbands Bayern e.V. am 16.09.2022

Innenminister Joachim Hermann und LFV-Vorsitzender Johann Eitzenberger unterzeichnen Kooperationsvereinbarung zum Katastrophenschutz

Am heutigen Freitag, den 16. September 2022 trafen rund 400 Feuerwehrführungskräfte aus ganz Bayern, sowie Gäste aus Wirtschaft und Politik zur 29. Landesverbandsversammlung des LFV Bayern e.V. in Obertraubling ein.

In diesem Rahmen unterzeichnete Innenminister Joachim Hermann zusammen mit dem Vorsitzenden des LFV Bayern, Johann Eitzenberger, eine wegweisende Kooperationsvereinbarung zwischen dem Bayerischen Staatsministerium des Innern, für Sport und Integration als oberster Katastrophenschutzbehörde und dem Landesfeuerwehrverband Bayern im Katastrophenschutz.

Joachim Herrmann würdigte die große Bedeutung der Feuerwehren im Katastrophenschutz: *"Unsere Feuerwehren sind für die Gefahrenabwehr und den Katastrophenschutz die bedeutendste Ressource auf kommunaler Ebene."* Dies werde mit der frisch unterzeichneten Kooperationsvereinbarung zwischen Innenministerium und LFV ausdrücklich anerkannt. Das umfangreiche Fachwissen der überwiegend Ehrenamtlichen sei ein großer Schatz, um den Bürgerinnen und Bürgern bestmöglich in Notlagen zu helfen.

„Ich bin überzeugt, dass wir damit auch im nationalen und internationalen Vergleich einmal mehr einen ganz wichtigen Schritt in die richtige Richtung gehen!“, so Johann Eitzenberger.

Mit der Kooperationsvereinbarung bekennt sich der Freistaat Bayern zu einer noch intensiveren Zusammenarbeit mit den kommunalen Feuerwehren und dem Landesfeuerwehrverband Bayern e.V. im Katastrophenschutz. Das Kooperationspapier zielt insbesondere auf die Etablierung einer noch schnelleren und effizienteren Kommunikation und Koordination der Einsatzkräfte bei Katastrophen und Großschadenslagen. Das umfangreiche Fachwissen der jeweiligen Feuerwehrführungskräfte kann durch die frühzeitige Einbindung in Katastrophenlagen noch schneller zur Bewältigung solcher Extremlagen und damit zum Schutz der Bevölkerung herangezogen werden. Dies gilt vor allem bei überregionaler und länderübergreifender Hilfe.

Der Minister und der LFV-Vorsitzende waren sich darüber einig, dass eine Fortentwicklung des Katastrophenschutzes wichtiger denn je sei. *„Ich halte es für unsere vornehmste Aufgabe als verantwortliche Feuerwehrführungskräfte, nun unsere ganze Kraft auch für eine gemeinsame Weiterentwicklung des Katastrophenschutzes mit allen Beteiligten einzusetzen“*, betonte Eitzenberger. Der Minister dankte dafür dem LFV Bayern: *"Ich bin dem LFV daher auch für seine wertvollen Vorschläge im aktuellen Diskussionsprozess zum Katastrophenschutz der Zukunft sehr dankbar"*, so der Minister

Neben der Unterzeichnung der Kooperationsvereinbarung eröffnete der Bayerische Innenminister Joachim Herrmann die bayernweite Feuerwehraktionswoche, die dieses Jahr unter dem Motto „Helfen ist Trumpf – Tag und Nacht!“ steht. Die Feuerwehraktionswoche ist Start der Kampagne zur Mitglieder- und Nachwuchsgewinnung für die bayerischen Feuerwehren, die vom Bayerischen Innenministerium seit Jahren erfolgreich unterstützt wird.

An der Aktionswoche beteiligen sich viele Feuerwehren aus ganz Bayern und führen Großübungen oder besondere Veranstaltungen durch. Bis zum 25.09.2022 soll das Ehrenamt Feuerwehr noch einmal ganz intensiv in das Bewusstsein der

Ansprechpartnerin:
Dr. Marina I. Wieluch

Referentin für Öffentlichkeitsarbeit

Tel.: 089 388 372- 23

Fax: 089 388 372-18

oeffentlichkeitsarbeit@lfv-bayern.de

Landesfeuerwehrverband Bayern e.V.
Carl-von-Linde-Str. 42

85716 Unterschleißheim

Tel.: 089 388 372 0

Fax: 089 388 372-18

E-Mail: geschaeftsstelle@lfv-bayern.de

www.lfv-bayern.de

Vorsitzender: Johann Eitzenberger

Vereinsregister München: VR 14579

Steuer-Nr. 143/218/60339

Bankverbindung:

HypoVereinsbank München

IBAN: DE57 7002 0270 0039 6029 54

BIC HYVEDEMMXXX

Bevölkerung gerückt und zum Mitmachen animiert werden. Die Feuerwehraktionswoche wird dieses Jahr einen ganz besonderen Höhepunkt finden: Am **24.09.2022** laden rund 700 Feuerwehren bayernweit zur Langen Nacht der Feuerwehr ein. Alle teilnehmenden Feuerwehren finden Sie hier: <https://www.lfv-bayern.de/langenacht/>

./.

Pressekontakt LFV Bayern

Landesfeuerwehrverband Bayern e.V.

Dr. Marina I. Wieluch
Referentin für Öffentlichkeitsarbeit, Social Media und PR

Tel.: 089 388 372- 23

Fax: 089 388 372-18

oeffentlichkeitsarbeit@lfv-bayern.de

Über den LFV Bayern

Der LFV Bayern ist die Interessensvertretung der bayerischen Feuerwehren und zugleich der stärkste Mitgliederverband innerhalb des Deutschen Feuerwehrverbandes. Der LFV Bayern vertritt insgesamt rund 7.700 Feuerwehren in Bayern mit deren insgesamt über 880.000 Mitgliedern, davon 320.000 Aktive. Der Verband berät seine Mitglieder umfassend und ist über den Deutschen Feuerwehrverband auch auf Bundes- sowie Europaebene präsent.

Ansprechpartnerin:
Dr. Marina I. Wieluch

Referentin für Öffentlichkeitsarbeit

Tel.: 089 388 372- 23

Fax: 089 388 372-18

oeffentlichkeitsarbeit@lfv-bayern.de

Landesfeuerwehrverband Bayern e.V.
Carl-von-Linde-Str. 42

85716 Unterschleißheim

Tel.: 089 388 372 0

Fax: 089 388 372-18

E-Mail: geschaeftsstelle@lfv-bayern.de

www.lfv-bayern.de

Vorsitzender: Johann Eitzenberger

Vereinsregister München: VR 14579

Steuer-Nr. 143/218/60339

Bankverbindung:

HypoVereinsbank München

IBAN: DE57 7002 0270 0039 6029 54

BIC HYVEDEMMXXX